



FRENTE POLÍTICOS

1. El caso interminable. Los resultados de la investigación en torno a los 43 estudiantes desaparecidos de la Normal Rural de Ayotzinapa no tienen precedente, muestra de ello es la clasificación y seguimiento de 87 millones de registros telefónicos, aseguró la Segob, a cargo de **Luisa María Alcalde**. "En este intercambio de información se observa con claridad cómo se fue tejiendo la red de complicidad y operación entre el grupo delictivo Guerreros Unidos y las distintas autoridades para perseguir, violentar, detener y desaparecer a los 43 estudiantes", dice un comunicado. Papa caliente que sigue quemando las manos. El exprocurador **Jesús Murillo Karam** es una de las víctimas colaterales del pasado gobierno; y de éste, ¿quién?

2. Orgullo moreno. Al participar en la asamblea de credencialización de los Defensores de la 4T en la explanada de la alcaldía Iztapalapa, gobernada por **Clara Brugada**, el dirigente de Morena, **Mario Delgado**, señaló que durante 30 años la pobreza no dejó de crecer, hasta que la tendencia logró revertirse con el gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Aseguró que se terminó con la fábrica de pobres que representaban los gobiernos neoliberales. Luego de que se diera a conocer el último reporte del Coneval, el cual destaca la reducción de la pobreza en cinco millones de mexicanas y mexicanos, no cabe la alegría en los cuadros morenistas. Ya veremos si se traduce en votos.

3. Buenos deseos. Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes protagonizaron un debate histórico, pues sin estar en periodo electoral, sin existir campañas políticas por un puesto de elección popular, debatieron ideas en torno al presente de México, que consideraron lamentable. Y fueron las mujeres quienes protagonizaron la esgrima política. **Beatriz Paredes** alertó que es necesario "reformular al poder, porque, si no, esta tendencia centralista y autoritaria de los mexicanos se va a repetir y ¿saben qué es indispensable?, voten con la razón, no sólo con la emoción. No hay que entregar cheques en blanco a nadie", dijo. Que se acaben los odios, promovieron. Justo lo más difícil.

4. Diversificación. Por primera vez en sus casi 200 años de historia, el Senado tendrá 10 bancadas como forma de organización interna de sus 128 senadores, pues a partir del 1° de septiembre se abrirá una nueva organización en la que estarán cuatro expriistas, quienes ya preparan su reunión plenaria previa a la apertura del periodo ordinario de sesiones y diseñan las iniciativas que presentarán. **Nuvia Mayorga**, ex titular de la Comisión Nacional de Atención a Pueblos Indígenas; **Claudia Ruiz Massieu**, excanciller y exsecretaria de Turismo; **Eruviel Ávila**, exgobernador del Edomex, y **Miguel Ángel Osorio**, exgobernador de Hidalgo y exsecretario de Gobernación, se preparan para comenzar una etapa inédita en la historia en el Senado. ¿Evolución o retroceso?

5. Como el cangrejo. Al término de la instalación del Consejo de Fomento al Emprendimiento del Estado de Chihuahua, la gobernadora **Maru Campos**, acompañada del director de Investigación y Posgrado de la UACH, **Luis Carlos Hinojosa**, denunció el drástico recorte a las becas de Conahcyt a los estados de Chihuahua, Coahuila y Querétaro por parte del gobierno federal. "Me están avisando que casualmente a Coahuila, a Querétaro y al estado de Chihuahua se les redujeron las becas de manera sustancial por parte del Conahcyt, las becas para los jóvenes", expresó la mandataria. **María Elena Álvarez-Buylla**, la directora del Conahcyt, tendrá mucho que explicar. A la sociedad, a los legisladores y a la historia.